

presentación

Jornadas Universitarias 205 años, Premios Nacionales de Cultura Universidad de Antioquia y Ciudad Universitaria 40 años: ¡Tres importantes motivos para celebrar en nuestra Alma Máter!

Cuatro décadas después, los Premios Nacionales de Cultura Universidad de Antioquia aún iluminan el horizonte cultural del país. Un esfuerzo continuado y persistente que no es fácil mantener en medio de los avatares propios de la gestión cultural, de los recursos no siempre suficientes, de las políticas en otros tiempos adversas; en fin, de las dinámicas de un empeño en el que muchas personas han puesto su parte para hacer de él lo que es hoy: uno de los programas de fomento al arte y a la cultura más importantes del país.

Los Premios Nacionales de Cultura están compuestos por doce modalidades en las áreas de literatura, artes, estudios culturales, comunicaciones y audiovisuales, así: Poesía por Concurso, Poesía por Reconocimiento, Novela, Cuento, Música, Danza, Dramaturgia, Salón Nacional de Artes Visuales, Salones Especializados de Artes Visuales, Ensayo en Estudios Culturales, Video y Reportaje y Crónica Periodística.

Más de 140 personas premiadas en estos cuarenta años, una serie de libros publicados en los géneros literarios de novela, cuento y poesía, así como en el área de reportaje y crónica periodística y ensayos en estudios culturales; varios CD musicales y audiovisuales producidos, así como un rico patrimonio artístico que hoy engrosa las colecciones del Museo Universitario, dan cuenta de la vocación de la Universidad de Antioquia como proyecto cultural de amplia significación en la región y en el país, un proyecto comprometido con el fortalecimiento de la creación y de la memoria como ejes sustanciales de la cultura.

La Universidad celebra igualmente los cuarenta años de la construcción de la Ciudad Universitaria, para lo cual han unido sus esfuerzos diversas dependencias, con el fin de organizar una programación especial en el marco de las Jornadas Universitarias 205 años, que tendrán lugar del 6 al 10 de octubre.

La Agenda Cultural Alma Máter abre sus páginas para acoger estas importantes celebraciones e invita a sus lectores a hacerse partícipes de las actividades conmemorativas, según la programación que aparece en esta edición.

María Adelaida Jaramillo González